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Na terça-feira, o tempo segue
com características bastante pa-
recidas com o início da semana.
Entre a região dos Campos Gerais,
RMC e o litoral paranaense con-
tinua com presença de nuvens, e
não se descarta ocorrência de
chuviscos/chuvas fracas princi-
palmente nas praias.

Máxima 19 graus e mínima
11 graus em Curitiba e RMC.

Na imagem Fazenda Rio Grande.
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Proposta regulamentação para adequar
CMC à Lei de Proteção de Dados

CARLOS COSTA/CMC

Tramita, na Câmara Municipal de Curitiba (CMC), projeto de
resolução que regulamenta a Lei Geral de Proteção de Dados
(LGPD), no âmbito do Legislativo. Na prática, a proposta dá ori-
entações para o cumprimento da norma federal 13.709/2018 que
define diretrizes à proteção e transparência no tratamento de
dados de pessoas naturais feito por pessoas físicas ou jurídicas,
de direito público ou privado. Na justificativa, a Comissão Exe-
cutiva afirma que a regulamentação é a "primeira etapa da imple-
mentação de uma política de proteção de dados pessoais neste
Legislativo". Como dados pessoais, a LGPD especifica ser qual-
quer informação que possa tornar uma pessoa física identificá-
vel, tais como nome, RG, CPF, data de nascimento, IP do com-
putador (um endereço de protocolo na internet), endereço resi-
dencial entre outras informações pessoais.

Saúde distribui mais 3 milhões de doses de vacina
Covid-19 para acelerar imunização dos brasileiros

O Ministério da Saúde está reforçando a imunização comple-
ta da população brasileira com a distribuição, a partir deste do-
mingo (29), de mais três milhões de doses da vacina Covid-19
voltadas para a segunda aplicação. São dois milhões de doses
da vacina Astrazeneca/Fiocruz e 1 milhão de doses da Pfizer/
Biontech enviadas aos estados. Com essa nova distribuição, a
campanha de vacinação dos brasileiros segue a todo vapor com
o objetivo de conter o caráter pandêmico da Covid-19, priorida-
de do Governo Federal.

Projeto de lei prevê oferta de
cannabis medicinal pelo SUS da capital

Projeto de lei em tramitação na Câmara Municipal de Curiti-
ba (CMC) autoriza a oferta de medicamentos nacionais ou im-
portados à base de Cannabis Sativa, nome científico da maco-
nha, que contenham na fórmula as substâncias canabidiol (CBD)
e tetrahidrocanabinol (THC). A iniciativa, de Pier Petruzziello
(PTB), dá ao paciente o direito de receber o medicamento desde
que "devidamente autorizado por ordem judicial ou pela Agên-
cia Nacional de Vigilância Sanitária (Anvisa) e/ou prescrito por
profissional médico acompanhado do devido laudo das razões
da prescrição nas unidades de saúde pública municipal". Para
receber o medicamento, o paciente deverá apresentar obrigatori-
amente a prescrição por profissional médico legalmente habilita-
do com o número do registro do profissional no Conselho Regi-
onal de Medicina.

Brasil atinge 80% da população acima de
18 anos com a primeira dose da vacina Covid-19

O Brasil atingiu mais uma importante marca na campanha de
vacinação contra a Covid-19: 80% dos brasileiros acima de 18
anos estão vacinados com a primeira dose. São mais de 128
milhões de brasileiros que já começaram o esquema vacinal e
quase 60 milhões já completaram a imunização. A vacinação é
prioridade do Ministério da Saúde no combate à pandemia e a
cada dia, milhões de pessoas sentem o alívio ao receber a pri-
meira ou a segunda dose no braço.

31 de agosto
Dia do Nutricionista; Dia de São Raimundo Nonato.

Prefeitura promove primeira Audiência
Pública da Revisão do Plano Diretor
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A administração municipal convida os rio-branquenses
a participar da Audiência Pública

Prefeitura de Rio
Branco do Sul promo-
ve a 1ª Audiência Pú-

blica da revisão do Plano Di-
retor que tratará a partir do
dia 08 de setembro, às 19h,
do planejamento urbano mu-
nicipal adequado às deman-
das atuais e à realidade do
município, contemplando di-
retrizes para as transforma-
ções de Rio Branco do Sul na
próxima década.

 O Plano Diretor Municipal
e da elaboração do Plano Lo-
cal de Habitação e de Interes-
se Social e do Plano Munici-
pal de Saneamento Básico é
imprescindível para que o pla-
nejamento urbano municipal
atenda as necessidades atuais
bem como a realidade da ci-
dade, considerando e aportan-
do diretrizes para dez anos.

Para tanto a administração
municipal convida os rio-
branquenses a participar da
Audiência Pública de lança-
mento da Revisão do Plano
Diretor e da elaboração do
Plano Local de Habitação de
Interesse Social e do Plano
Municipal de Saneamento
Básico de Rio Branco do Sul
no dia 08/09/2021, às 19h.

O município já possui um
Plano Diretor, aprovado em
2012, o qual está em proces-
so de revisão entre julho de
2021 e maio de 2022, obede-
cendo a Lei Federal nº
10.257/2001, o Estatuto da
Cidade, que exige a avaliação
do instrumento, no máximo,
a cada década. Esse Plano
abrange ações para a área ur-
bana e área rural, definindo as
formas de uso e ocupação do
território, as necessidades de
melhorias em infraestrutura e
serviços públicos, as potenci-
alidades de desenvolvimento,
beneficiando toda a popula-
ção do município.

A

O trabalho terá como re-
sultado uma proposta para re-
visão de um conjunto de Leis
Municipais, bem como um
Plano de Ação, prevendo in-
vestimentos plurianuais em
projetos e ações prioritárias
para o município.

A elaboração dos planos,
Diretor Municipal e da elabo-
ração do Plano Local de Ha-
bitação e de Interesse Social
e do Plano Municipal de Sa-
neamento Básico de forma
integrada e participativa,
pode ser considerada como
um marco no planejamento
territorial de Rio Branco do
Sul.

O evento será realizado no
dia 08 de setembro de 2021,
às 19 horas, na ASEM - Asso-
ciação de Servidores Munici-
pais de Rio Branco do Sul -
Rua Domingos Alessandro
Nodari, 63 - Vila Velha.

Além de presencial, respei-
tado o número de pessoas

permitidas e as regras sanitá-
rias, o evento poderá ser
acompanhado ao vivo pelo
Facebook da Prefeitura, oca-
sião em que os participantes
poderão perguntar, comentar
e sugerir sobre o assunto nos
comentários da live. Outro
canal de interação serão os
pontos de apoio montados
nas escolas do Açungui, do San-
taria, da Mina de Ferro e na ca-
pela da Vila São Pedro. Nestes
lugares, haverá estrutura para
a transmissão da live e a pre-
sença de servidores que farão
essa mediação entre a comu-
nidade e o poder público.

SERVIÇO

1ª AUDIÊNCIA PÚBLICA
DE LANÇAMENTO DO
PDM, PLHIS E PMSB

DATA: 08/09/2021 (4ª feira)
HORÁRIO: 19h
LOCAL: ASEM - Rua Domin-
gos Alessandro Nodari, 63 -
Vila Velha.

Rio Branco do Sul
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ma equipe da Secre-
taria Municipal de
Meio Ambiente reali-

zou uma visita de vistoria no
Aterro Estre Ambiental. Nes-
te local é destinado todo lixo
orgânico do município e de
outras regiões da capital e re-
gião metropolitana.

Os municípios que fazem
o recolhimento dos resíduos
e descarte no aterro, como é
o caso de Colombo, são inte-
grantes do Consórcio Inter-
municipal para Gestão dos
Resíduos Sólidos Urbanos -
CONRESOL.

Além de fazer parte do
Consórcio, os municípios e
suas equipes de fiscalização
são orientados a vistoriar os
procedimentos realizados no
Aterro.

Hoje, Colombo deposita
cerca de 162 toneladas por
dia de lixo orgânico domicili-
ar.

RESÍDUOS SÓLIDOS,
RECICLAGEM E
DESTINAÇÃO DE
ADEQUADA

Conforme o Plano Munici-
pal de Gestão Integrada de Re-
síduos Sólidos da cidade de
Colombo 42% de todo o resí-
duo sólido gerado é reciclável.
Mas, grande maioria acaba
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Os resíduos orgânicos gerados em casa também têm valor, podendo ser utilizado na compostagem

Meio Ambiente destaca a importância da conscientização
ambiental após visita de vistoria em Aterro Estre Ambiental

indo direto para o aterro sa-
nitário, por não ter a devida
destinação, ou seja, são ater-
rados sem necessidade e le-
vam anos para se decompor.

Sem falar que um alto cus-
to é pago para aterrar, perde-
se produtos de alta qualidade
que poderiam voltar para ca-
deia produtiva e diminuiria a

extração da matéria virgem,
viabilizando a circulação da
economia.

Neste sentido, a Secretaria
Municipal de Meio Ambiente
destaca a importância da po-
pulação exercer o papel de
cidadão em contribuir para
uma cidade mais limpa e or-
ganizada, através do gesto de

separar os resíduos recicláveis
e orgânicos.

Os materiais recicláveis
misturados com outros com-
ponentes que estão sendo
aterrados, conforme as fotos,
poderiam estar indo para as
associações de recicladores
de Colombo, onde famílias de
baixa renda, garantem seu

sustento com a catação e a
separação dos resíduos e ma-
teriais.

Lembrando que o manejo
dos resíduos sólidos não de-
pende das ações de recolhi-
mento da prefeitura, mas do
gerador (cidadão) para que
faça a separação na fonte e
entregue os recicláveis no dia
em que passa o caminhão da
coleta seletiva.

A Secretaria de Meio Am-
biente também ressalta que os
resíduos orgânicos gerados em
casa também têm valor, po-
dendo ser utilizado na com-
postagem.

Um processo biológico
que faz os resíduos domésti-
cos se transformarem em adu-
bo de alta qualidade, poden-
do ser utilizado no jardim,
hortas e plantas.

Com consciência e ações
eficazes, como a separação e
destino correto de resíduos e
materiais de maneira correta
e evitar a geração quando há
escolhas favoráveis e oportu-
nidades, são atitudes impor-
tantes e fundamentais para o
convívio e bem estar de to-
dos e do Meio Ambiente, ga-
rantindo que todos possam
viver em um ambiente mais
sustentável, limpo e organiza-
do.

Com isso o município an-
tecipa o calendário inicial
previsto, de atingir a popu-
lação adulta apenas no mês
de setembro

A Secretaria Municipal
de Saúde realizou um Muti-
rão de Vacinação com o ob-
jetivo de vacinar a popula-
ção com 18 anos ou mais
contra a Covid-19. Com isso,
o município de Pinhais an-
tecipa a previsão do Gover-
no do Estado de atingir a
população adulta, que inici-
almente era o mês de setem-
bro. Ao todo, foram agenda-
dos 4 mil atendimentos.

Segundo a secretária de
Saúde de Pinhais, Adriane da
Silva Jorge Carvalho, foi re-
gistrado um recorde de va-

Vacinação Covid-19: Pinhais atinge população
de 18 anos e vacina quase 4 mil pessoas em um dia

cinações aplicadas em um
dia e o trabalho continua.
"Conseguimos chegar à ida-
de final da população adul-
ta e ao longo desta semana
vamos continuar a vacinar
este público, conforme a
quantidade de doses envia-
das ao município. Aprovei-
to para parabenizar aos pro-
fissionais de saúde que têm
trabalhado incansavelmente
para vacinar a população",
destacou a secretária. Im-
portante ressaltar que a va-
cinação continua e o agen-
damento deve ser feito no
site www.pinhais.pr.gov.br/
vacina. As pessoas que já re-
ceberam a primeira dose de-
vem ficar atentas à data para
a segunda dose.
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A vacinação para este público continua nos próximos dias

Colombo
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Mais de 100 quilos de alimentos são
arrecadados no Pedala Paraná em Pinhais

Alimentos foram repassados para a Secretaria Municipal de Assistência Social que destinará às pessoas em vulnerabilidade social

o último sábado (28), mais de
80 cidades do Estado partici-
param do programa Pedala

Paraná, cujo objetivo é divulgar as
rotas para ciclistas e arrecadar alimen-
tos para ajudar as famílias em situa-
ção de vulnerabilidade social. Pinhais
participou da ação com a equipe da
Secretaria Municipal de Cultura, Es-
porte e Lazer (Semel) recebendo doa-
ções no Parque das Águas.

Mesmo com uma manhã chuvosa,
ciclistas de Pinhais, e até mesmo de
outras cidades, participaram da ação,
entre eles Maria José e Dirceu, este de
São José dos Pinhais. "Combinamos a
pedalada com o nosso grupo, mas,
com este tempo, só nós dois aparece-
mos", explica Maria que passou no
Parque antes de continuarem a peda-
lada. "Agora vamos continuar nossa
pedalada rumo a Piraquara".
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Pinhais participou da ação com a equipe da Secretaria Municipal de Cultura,
Esporte e Lazer (Semel), recebendo doações no Parque das Águas

O secretário da Semel, Bruno Siti-
ma, explica que muitos grupos se or-
ganizaram e realizaram doações entre
eles. "Mesmo com a chuva, o espírito
de solidariedade prevaleceu e muitos
vieram até de carro para deixarem as
suas doações".

Ao longo da manhã foram arreca-
dados 110 quilos de diversos alimen-
tos não perecíveis, estes foram entre-
gues à Secretaria de Assistência Soci-
al (Semas) nesta segunda-feira (30),
em evento simbólico que aconteceu
no Ginásio Poliesportivo Tancredo de
Almeida Neves, e que contou com a
presença dos secretários Bruno Síti-
ma e Rosângela Batista Duarte (Se-
mas), do coordenador Regional da Su-
perintendência Geral do Esporte, Car-
los Alberto Ferreira de Lima, e da di-
retora do Departamento de Proteção
Social Básica, Gizeli Filius.

Campina Grande do Sul

Prefeitura e instituição financeira firmam
parceria gerando mais renda ao município
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De acordo com o prefeito Bihl Zanetti, a chegada do Sicredi
é mais uma das grandes conquistas do município

O Sicredi (Sistema de Crédito Co-
operativo) é a rede de bancos coope-
rados que mais avança no Brasil e ago-
ra, chega ao município de Campina
Grande do Sul.

Esse foi o assunto tratado durante
reunião realizada nesta manhã de sex-
ta-feira, dia (27), no prédio da Prefei-
tura Municipal, onde estiveram pre-
sentes o prefeito Bihl Zanetti, Rubens
Olavo Pereira do Anjos, gerente da
agência, Felipe Moraes, gerente de pes-
soa jurídica, e o Secretário de Indús-
tria e Comércio Venício Ferreira.

Graças a parceria, o Sicredi insta-
lará agência completa no município,
gerando mais renda e trabalho para a
população campinense.

Dentre as muitas vantagens, o co-
operado Sicredi oferece ao correntis-
ta o diferencial de participação nos lu-
cros, com distribuição anual confor-

me assembléia da entidade, e planos
especiais de fomento para empresári-
os e agricultores. De acordo com o pre-
feito Bihl Zanetti, a chegada do Sicre-
di é mais uma das grandes conquistas
do município, e oferece mais uma
opção bancária para a população,
além do emprego e renda. O prefeito
ainda destacou que as empresas têm
percebido a segurança, organização,
infra-estrutura e o potencial econômi-
co de Campina Grande do Sul: "Agra-
deço a toda equipe Sicredi por acre-
ditar em Campina Grande do Sul e ins-
talar aqui a primeira agência de um
banco tão conceituado e com uma
longa história de sucesso. Isso mostra
que nossa cidade está crescendo e
desenvolvendo. E muitas outras no-
vidades serão colocadas em prática
pela nossa gestão", disse o prefeito
Municipal Bihl Zanetti.
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ma proposta que co-
meçou a tramitar na
Assembleia Legislati-

va do Paraná quer instituir
uma campanha permanente
de inclusão digital destinada
a idosos. O projeto de lei 421/
2021, protocolado pelo depu-
tado Delegado Fernando Mar-
tins (PSL), tem entre seus ob-
jetivos capacitar idosos, por
meio de oficinas de inclusão
digital, para utilização de no-
vas tecnologias da informa-
ção. Também pretende incen-
tivar a sociedade a estabele-
cer programas voluntários
com o objetivo específico de
fortalecer a conexão das pes-
soas de diferentes gerações,
gêneros e culturas e que en-
volvam a inclusão digital.

O projeto determina ainda
que, caso aprovada, a Lei será
regulamentada pelo Poder
Executivo, buscando o au-
mento do alcance das ações
da campanha. De acordo com
o autor, a proposta pretende
incluir os idosos nas novas
tecnologias da comunicação e
informação. "É notório que os

Projeto de lei quer criar campanha
de inclusão digital destinada a idosos

Entre os objetivos da proposta está o de capacitar idosos para utilização de novas tecnologias da informação
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O projeto determina ainda que a Lei será regulamentada pelo Poder
Executivo, buscando o aumento do alcance das ações da campanha

U

desafios impostos à inclusão
digital dos idosos são reflexos
da revolução tecnológica pela
qual o mundo passa nos dias
atuais. Nessa perspectiva,
sendo a internet um elemen-
to intrínseco ao cotidiano so-

cial, é necessário remover os
obstáculos que impedem o
senso de pertencimento das
pessoas idosas à vida moder-
na", diz o deputado, na justi-
ficativa do projeto. Segundo
o deputado Delegado Fernan-

do Martins, idosos se sentem
excluídos do mundo digital e
têm dificuldade em ler e es-
crever. Ele cita a pesquisa
"Idosos no Brasil: Vivências,
Desafios e Expectativas na
Terceira Idade", que consultou

em 2020 um total de 2.369
pessoas com mais de 60 anos,
nas cinco regiões do País. Se-
gundo a pesquisa, apesar do
aumento dos maiores de 60
anos que disseram ter conhe-
cimento sobre o termo inter-
net (63% em 2006 e 81% em
2020), apenas 19% dos ido-
sos fazem uso efetivo da rede.

O estudo diz ainda que
72% da população da tercei-
ra idade nunca utilizou um
aplicativo e 62% as redes so-
ciais. "Dessa forma, visto que
a integração ao mundo virtu-
al é um direito essencial asse-
gurado pelo Estatuto do Ido-
so, faz-se necessário o enga-
jamento de toda a sociedade
para assegurar a inclusão di-
gital das pessoas idosas no
Estado do Paraná", justifica o
parlamentar.

A constitucionalidade da
matéria será analisada pela
Comissão de Constituição e
Justiça (CCJ) da Assembleia.
Caso aprovada, a matéria está
apta para ser analisada pelas
demais Comissões da casa
antes de seguir ao plenário.

3 causas da perda auditiva
Conheça alguns problemas de saúde que podem ocasionar essa condição

A perda auditiva é uma
condição que afeta mais de
460 milhões de pessoas em
todo o mundo, de acordo
com a Organização Mundi-
al da Saúde.

A mesma fonte ainda
afirma que o quadro, até
2050, pode piorar. Isso por-
que a tendência é que che-
gue a 900 milhões de paci-
entes com esse problema de
saúde.

A perda auditiva afeta
severamente a qualidade de
vida de uma pessoa, de
modo que, uma pessoa sur-
da ou parcialmente surda,
deve modificar grandes áre-
as da sua vida.

"A perda auditiva pode
ter várias causas", explica a
Dra. Rita de Cássia Guima-
rães, otorrinolaringologista
especializada em otoneuro-
logia. Para entendermos
melhor sobre essa condição,
confira 3 das principais cau-
sas da perda auditiva.
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A perda auditiva afeta severamente a qualidade de vida de uma pessoa

PRESBIACUSIA
Presbiacusia é uma doen-

ça auditiva comum na tercei-
ra idade. De acordo com a es-
pecialista, "a perda, nesse
caso, ocorre de maneira neu-
rossensorial, progressiva e afe-
ta as duas orelhas". Apesar de
ocorrer geralmente na melhor
idade, mediante a exposição
intensa a ruídos, fones de ou-
vido frequentemente e a me-
dicamentos tóxicos, a perda
auditiva pode ser antecipada.

PERDA AUDITIVA
INDUZIDA POR RUÍDO

A julgar pelo tempo de ex-
posição e intensidade do ruí-
do, existem sons que podem
prejudicar e muito a saúde
auditiva. Rita afirma que os
ouvidos têm estruturas com-
plexas delicadas e podem ser
facilmente deterioradas de
maneira irreversível. Isso por-
que, quando o som penetra o
canal do ouvido, ele provoca
vibrações no tímpano e em 3

ossículos que ficam na região:
martelo, bigorna e estribo.
Essa vibração produz ondula-
ções nos líquidos da orelha
interna e estimula as células
sensoriais que, por sua vez,
estimulam o nervo e as vias
de audição até o cérebro. As-
sim, "dependendo do ruído, as
células sensoriais podem ser
afetadas, o que provoca a per-
da auditiva", explica a médi-
ca.

OTOSCLEROSE
Uma causa muito comum

que combina fatores genéticos
e ambientais é a Otosclerose.
Assim, caso algum parente ou
familiar tenha perda auditiva,
é muito comum o problema
se manifestar em outras gera-
ções. Isso ocorre porque, "a
doença faz com que ocorram
alterações no osso estribo
(osso localizado dentro do
ouvido) ou até mesmo em al-
gumas regiões da cóclea", aler-
ta Rita. Mais comum em mu-

lheres do que em homem,
bem como mais rara em pes-
soas de pele negra, a Otos-
clerose normalmente apare-
ce na faixa dos 20 a 30 anos
de idade e se torna mais sé-
ria quando atinge mulheres
gestantes.

Os cuidados com a saú-
de auditiva são muito escas-
sos atualmente pela socieda-
de em geral. No entanto, vis-
to que a perda auditiva ocor-
re geralmente de forma gra-
dual e praticamente imper-
ceptível pelo paciente, é es-
sencial um cuidado especial
para essa área do corpo.
"Não utilizar cotonetes para
limpar o canal auditivo, tam-
pouco o fone de ouvido
sempre em volumes muito
altos e sem um descanso
para as vias auditivas e ain-
da não se expor frequente-
mente a altos ruídos, são al-
gumas das atitudes de pre-
venção que devemos ter", fi-
naliza a médica.
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Os exames são os mesmos para pacientes que têm câncer ou estão em remissão

Setembro Vermelho: quem deve
fazer check-up do coração?

No mês marcado pelo Dia Mundial do Coração, especialistas reforçam a importância de retomar os cuidados com a saúde cardiovascular
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Opandemia da Covid-
19 elevou os riscos à
saúde geral da popu-

lação em diversos âmbitos.
Seja pela falta de acompanha-
mento aos tratamentos para
inúmeras doenças, seja pelas
sequelas provocadas pela
doença, a queda na realiza-
ção de exames de rotina
impede que doenças graves
sejam diagnosticadas preco-
cemente, impactando o suces-
so dos tratamentos e a quali-
dade de vida das pessoas.

O cenário provoca uma
reação em cadeia, conforme
explica a Dra. Sueli Vieiras,
cardiologista da Rede de Hos-
pitais São Camilo de São Pau-
lo. "Não sabemos o curso que
a pandemia terá no futuro,
mas cuidar da saúde do cora-
ção neste momento é mais
importante do que nunca."

A preocupação da médica
reflete uma realidade no Bra-
sil. Segundo o Ministério da
Saúde, as doenças cardiovas-
culares estão entre as princi-
pais causas de morte entre os
brasileiros. Dados apontam
que cerca de 300 mil indiví-
duos sofrem anualmente de
Infarto Agudo do Miocárdio
(IAM), levando a óbito 30%
destes casos.

Além disso, um estudo
promovido pela International
Atomic Energy Agency (IAEA,
em português Agência Inter-
nacional de Energia Atômica)
sobre o impacto da Covid-19
no diagnóstico de doenças
cardíacas aponta para uma
estimativa de que mais de 700
mil exames de diagnóstico por
imagem para detecção de do-
enças cardiovasculares deixa-
ram de ser realizados em todo
o mundo entre março e abril
de 2020, uma redução de 42%
em relação ao mesmo perío-
do no ano anterior.

Quando considerado ape-
nas o mês de abril, a queda
na realização deste tipo de
exame foi ainda maior, de
64% em relação a abril de
2019.

Para a cardio-oncologista
da Rede São Camilo Dra. Ma-
rina Bond, a saúde do cora-
ção merece ainda mais aten-
ção no caso de pacientes com
câncer.

Essa subespecialidade da
cardiologia tem como objeti-
vo prevenir, diagnosticar e
tratar as complicações car-
diovasculares (cardiotoxici-
dade) relacionadas a cirur-
gias, quimio, imuno, radio
e endocrinoterapia, que são
realizadas no combate ao tu-
mor.

"O tratamento para o cân-
cer de mama, linfomas e sar-
comas, por exemplo, pode
causar insuficiência cardíaca,
uma doença grave que requer
acompanhamento, sobretudo
porque trata-se de uma com-
plicação que pode ocorrer
muitos anos depois", destaca
a especialista.

Em reforço ao apelo das
entidades de saúde para que
a população retome os cuida-
dos com a saúde geral, as es-
pecialistas frisam a importân-

cia do papel do check-up car-
diovascular para detectar pos-
síveis anormalidades o mais
cedo possível.

Antes da pandemia, a ori-
entação para realização dos
exames cardiovasculares pe-
riódicos era, em geral, direci-
onada aos homens com mais
de 45 anos ou mulheres após
início da menopausa, além de
pessoas com quadro de dia-
betes, obesidade, colesterol
e triglicérides altos, fuman-
tes e pacientes com histó-
rico familiar ou que já fos-
sem portadores de doenças
cardíacas.

"Essa recomendação não
mudou. No entanto, a falta de
acompanhamento médico
durante o longo período de
isolamento social, somada aos
riscos de sequela da Covid-19
àqueles que contraíram a in-
fecção e ao aumento do se-
dentarismo, resulta em um
cenário diferente, que nunca
vivenciamos antes. Por isso,
a atenção agora é maior", aler-
ta a Dra. Sueli.

EXAMES IMPORTANTES DO
CHECK-UP CARDIOLÓGICO

Falta de ar, fraqueza, ton-
tura, pernas inchadas, dor
no peito e pontas dos dedos
azuladas estão entre os prin-
cipais sinais que indicam a
possibilidade de algum com-
prometimento das funções
cardíacas.

Além disso, caso a pessoa
não tenha sintomas como es-
tes, mas deixou de fazer exa-
mes durante a pandemia, re-
duziu a prática de atividades
físicas e/ou percebeu aumen-
to significativo de peso neste
período, é recomendado rea-
lizar avaliação médica.

CONFIRA A SEGUIR
QUAIS SÃO OS EXAMES
QUE FAZEM PARTE
DO CHECK-UP:

ELETROCARDIOGRAMA
Verifica alterações no funcio-
namento do coração, identi-
ficando problemas como ar-
ritmias ou princípio de infar-
to.

ECOCARDIOGRAMA
Ultrassom que ajuda a diag-
nosticar patologias como so-
pros cardíacos, pericardites,
endocardite infecciosa, cardi-
opatias congênitas e doenças
valvulares, entre outras.

EXAMES DE SANGUE
Para acompanhamento das
taxas de glicemia, colesterol,
triglicérides, troponina, crea-
tinina, sódio, potássio, ureia,
CPK e CK-MB.

TESTE DE ESTEIRA
Avalia como o coração res-
ponde ao esforço físico.

MONITORAMENTO
AMBULATORIAL DA
PRESSÃO ARTERIAL
(MAPA)
Fornece dados precisos com
o monitoramento da pressão
arterial por 24 horas.

HOLTER
Checa alterações no ritmo car-
díaco por meio de eletrodos,
durante 24 horas.
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vida no campo tem
seus privilégios pelo
ar puro, sensação de

paz com a natureza e produ-
tos naturais, todos colhidos
direto da terra e fresquinhos,
sem se preocupar com agro-
tóxicos e a industrialização.
Muitos moradores de Piraqua-
ra desfrutam desta vida mais
saudável todos os dias e, pen-
sando em proporcionar isso
para os munícipes da vida ur-
bana, a Feira Agroecológica
continua, ela está em sua 5ª
edição.

O evento regional aconte-
cerá neste sábado, dia 04 de
setembro, das 9h às 14h, na
Praça Affonso Marcos Favo-
retto, no bairro Laranjeiras. A
feirinha que a cada realização
oferta mais variedades, se tor-
nou uma opção para os visi-
tantes, todos os primeiros sá-
bados de cada mês.

Nas barracas espalhadas
pela praça, os visitantes po-
dem comprar hortaliças, fru-
tas, mudas, café, pães, erva
mate, PANCs, sementes, arte-

SERVIÇO

5ª FEIRA
AGROECOLÓGICA

DE PIRAQUARA
DATA: 07/08/21
HORA: 09h às 14h
LOCAL: Praça Affonso Mar-
cos Favoretto
ENDEREÇO: Rua Vagner
Luis Boscardin, n° 8 - Bair-
ro Laranjeiras.

5ª edição da Feira Agroecológica de
Piraquara acontecerá no próximo sábado

A sanato, biocosméticos, fitote-
rápicos e biojóias.

A feira segue todas as me-
didas de prevenção a Covid-
19, sendo realizada em um
ambiente aberto, com álcool
em gel disponível e uso de
máscara obrigatório. Não se-
rão utilizadas sacolas plásti-
cas, sendo necessário que
cada consumidor leve sua sa-
cola retornável.

A Feira Agroecológica de
Piraquara conta com o apoio
da Prefeitura de Piraquara,
por meio da Secretaria Muni-
cipal de Desenvolvimento
Econômico.
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O prefeito de Fazenda Rio
Grande, Dr. Nassib, acompa-
nhou na última semana, as
obras que estão sendo reali-
zadas no município. Desde
o início do ano, a Prefeitura
investiu mais de R$ 10 mi-
lhões em pavimentações
que aliam, além do asfalta-
mento, calçamentos dentro
dos critérios de mobilidade,
arborização e sinalização.

Entre os locais visitados
estava a Rua Rio Açungui,
no bairro Iguaçu, cujas obras
serão retomas em breve. Dr.
Nassib esteve no local, con-
versou com moradores e as
obras serão retomadas.

Segundo a Secretaria de
Obras, o contrato com a an-
tiga empresa deverá ser res-

Não serão utilizadas sacolas plásticas, sendo necessário que cada consumidor leve sua sacola retornável

Prefeito de Fazenda Rio Grande, Dr. Nassib visita
obras e projeta novos investimentos no município

de R$ 3 milhões nessa eta-
pa e outros R$ 4,7 milhões
em obras ligadas ao Lote 5
também no Santa Terezinha.

Além disso, a Rua Mati-
nhos também está receben-
do investimento superior a
R$ 500 mil para a pavimen-
tação. Ela faz parte de um
projeto piloto que prevê sua
pavimentação em concreto.
Esse tipo de pavimentação,
além de ter mais durabilida-
de também representa eco-
nomia para os cofres públi-
cos.

A Prefeitura, por meio da
Secretaria de Obras, tam-
bém tem realizado opera-
ções tapa-buraco, trocas de
luminárias e manutenção
das estradas rurais.

O contrato com a antiga empresa deverá ser rescindido, após o não
cumprimento dos prazos e uma nova empreiteira deverá ser contratada
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cindido, após o não cumpri-
mento dos prazos e uma nova
empreiteira deverá ser contra-

tada. Entre os bairros benefi-
ciados estão o Santa Terezi-
nha, beneficiado com a pavi-

mentação de 16 ruas. Elas fa-
zem parte do Lote 4 - onde
estão sendo investidos mais
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Museu Oscar Niemeyer lança catálogo da
exposição do artista francês François Andes

Mostra "A Travessia do Desastre" é um insti-
gante conjunto de obras - desenhos, interven-
ções in situ (no lugar), esculturas, figurinos e
máscaras - que leva o público a um fascinante
intercâmbio entre a cultura de países asiáticos e do Brasil. Para saber
mais acesse: www.museuoscarniemeyer.org.br
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Cai número de mortes violentas no 1º semestre
no Paraná; 210 cidades não registraram casos
Mais da metade (52%) dos municípios do Estado (210 dos 399) não registraram morte violenta neste período. Na Capital, o homicídio doloso, por exemplo, reduziu 22,8%

atuação preventiva e
o planejamento ado-
tado pelas forças po-

liciais do Paraná culminaram
na redução de Mortes Violen-
tas Intencionais (MVI) no pri-
meiro semestre deste ano.

Um levantamento da Se-
cretaria da Segurança Pública
aponta que houve queda de
12,2% nos casos de homicí-
dios dolosos, latrocínios, le-
sões corporais seguidas de
morte e feminicídios (de
1.167 para 1.024) em compa-
ração com o mesmo período
do ano anterior. Mais da me-
tade (52%) dos municípios do
Estado (210 dos 399) não re-
gistraram morte violenta nes-
te período.

O secretário da Segurança
Pública, Romulo Marinho So-
ares, afirma que a redução se
deve a uma estratégia especí-
fica, por meio de operações
com ação direta e inteligên-
cia policial, além da contribui-
ção do distanciamento social

A

Integração de forças é um dos motivos da redução

Os atletas de Curitiba en-
traram em quadra, neste fim
de semana, nas Paralimpíadas
de Tóquio. No futebol de 5, a
Seleção Brasileira se classifi-
cou para as semifinais ao ven-
cer o Japão por 4 a 0. O jogo
foi disputado na madrugada
desta segunda-feira (30), ho-
rário de Brasília.

A equipe conta com os
atletas de Curitiba Jefferson
da Conceição Gonçalves, Cás-
sio Lopes dos Reis e Gledson
Paixão Barros que treinam
com a equipe de Futebol de 5
da Associação do Projeto
Maestro da Bola - Ricardinho,
instituição beneficiária do
Programa Municipal de Incen-
tivo ao Esporte da Prefeitura
de Curitiba. No primeiro jogo,
a Seleção Brasileira venceu a
China por 3 x 0. No vôlei sen-
tado, os brasileiros também
começaram com vitória con-

Curitibanos conquistam vitórias
na Paralimpíada de Tóquio

Curitibanos do Futebol de 5 e do vôlei sentado conquistam vitórias nas Paralimpíadas

A
L
E
 C

A
B

R
A

L
 /

 C
P
B IPP Brasil - Instituto de Pro-

moção do Paradesporto, ins-
tituição beneficiária do Pro-
grama Municipal de Incenti-
vo ao Esporte da Prefeitura.

OUTROS RESULTADOS
No sábado (28), o paratle-

ta Ronan Cordeiro ficou em 5º
lugar na categoria PTS5 do
Paratriathlon. O atleta tam-
bém é incentivado pela Pre-
feitura de Curitiba. O técnico
de Curitiba James Lowry Neto
da Carabina de Ar do Tiro Es-
portivo Paralímpico fechou
sua participação na fase clas-
sificatória, com o atleta Ale-
xandre Galgani, de Sumaré
(SP). A esgrimista em cadeira
de rodas de Curitiba, Carmi-
nha Oliveira, também encer-
rou sua participação nos Jo-
gos Paralímpicos de Tóquio na
sexta-feira (27), ao jogar a
fase de pules do Florete.

tra a China pelo placar de 3
sets a 1. Os atletas de Curiti-

ba Daniel Jorge da Silva e
Anderson Rodrigues dos San-

tos ajudaram na vitória da
Seleção. Os dois treinam no

imposto pela pandemia da
Covid-19.

"Conseguimos trabalhar de
forma efetiva para que a Polí-
cia Militar estivesse presente
nos locais de maior necessi-

dade, com o patrulhamento
preventivo e ostensivo, assim
como as investigações da Po-
lícia Civil, que foram mais in-
tensas no último semestre. A
integração das forças polici-

ais contribuiu muito", expli-
ca. O relatório da Secretaria
demonstra que a estratégia
adotada pelas polícias Militar
e Civil refletiu na maior pre-
venção. Prova disso é o nú-

mero de cidades que não ti-
veram nenhum registro de
morte violenta, um acréscimo
de 29 em comparação com o
mesmo período do ano pas-
sado (de 181 para 210).

Outro ponto observado
pelos especialistas da Pasta é
que 69 municípios tiveram
apenas um registro de morte
violenta no primeiro semestre.
São 279 municípios que não
tiveram nenhum ou apenas
um homicídio, o que represen-
ta 69,9% do Paraná.

Algumas das 23 Áreas In-
tegradas de Segurança Públi-
ca do Paraná (AISPs) - divi-
sões geográficas que congre-
gam todos os municípios - ti-
veram redução significativa
de crimes violentos. Na 16ª
AISP, de Paranavaí, 24 cida-
des de um total de 35 não ti-
veram mortes violentas, e na
18ª AISP, de Apucarana, que
contempla 26 cidades, 21 não
registraram casos nos primei-
ros seis meses deste ano.
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Embalado pela campanha "Vem pra Foz", turismo
da Itaipu segue tendência de crescimento em 2021

Complexo Turístico ficou aberto o ano todo e teve crescimento gradual na capacidade
de atendimento e número de visitantes. Campanha divulga o turismo seguro em Foz do Iguaçu

turismo da Itaipu
segue tendência de
crescimento em

2021 com aumento gradual
de visitantes ao longo do
primeiro semestre do ano.
Considerando as visitas ins-
titucionais e turísticas ape-
nas da margem brasileira da
usina, 30.025 pessoas pas-
saram pelos atrativos no
mês de julho. O crescimen-
to acompanhou a evolução
da capacidade de atendi-
mento que foi de 30% entre
janeiro e março, 50% de
abril a julho, chegando aos
atuais 70%, seguindo os de-
cretos estadual e municipal.

Os números refletem o
sucesso da campanha "Vem
para Foz!", capitaneada pela
Comunicação Social de Itai-
pu em parceria com o trade
turístico da cidade. Além de
mostrar a variedade de op-
ções turísticas do Destino
Iguaçu, a iniciativa mostra
que os atrativos são seguros
para receber os turistas, de-
vido à adoção de práticas
sanitárias no combate à pan-
demia da covid-19, desde o
ano passado.

A cobertura da imuniza-
ção de Foz do Iguaçu, que já
supera 90% da população
vacinada com a primeira
dose, também tem colabora-
do para frear a doença e
atrair ainda mais visitantes.

"Estamos trabalhando
para retomada da atividade
turística por meio de cam-
panhas, como o "Vem para
Foz!", e o investimento em
capacitação dos serviços,
com a oferta de treinamen-
tos para os trabalhadores do
ramo", considerou o diretor-
geral brasileiro de Itaipu,
general João Francisco Fer-
reira. Segundo ele, quando
tudo voltar à normalidade,
o Destino Iguaçu saíra na
frente dos outros destinos
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Ao longo do ano houve uma evolução gradual nas visitas aos atrativos de Itaipu

turísticos do País. Ao longo
do ano houve uma evolução
gradual nas visitas aos atra-
tivos de Itaipu. Desconside-
rando os meses de janeiro e
fevereiro, que são períodos
de férias e de maior movi-
mentação, o número de vi-
sitantes cresceu mês a mês,
saindo dos 7.799 turistas
em março até os mais de 30
mil, em julho. O carro-che-
fe foi a Visita Panorâmica,
que atraiu 21.803 turistas no
mês passado.

Por conta da pandemia, o
Complexo Turístico Itaipu
(CTI) está operando apenas
com três atrativos - a Visita
Panorâmica, o Ecomuseu e
o Refúgio Biológico. Tam-
bém são oferecidas as visi-
tas institucionais panorâmi-
ca.

Outra mudança significa-
tiva aconteceu a partir de
abril, com o encerramento
do atendimento às terças-
feiras, utilizado para manu-
tenção e para garantir mai-
or segurança sanitária aos
turistas nos outros dias da
semana. Até então, o CTI
atendia sete dias por sema-
na.

TURISMO EM ALTA
Com o mote "Natureza,

emoção e muita energia. Vá-
rias viagens num só desti-
no", a campanha "Vem para
Foz" tem o objetivo de mos-
trar que a região tem um
grande pacote de atrativos,
como as Cataratas do Igua-
çu, a Itaipu, o Marco das
Três Fronteiras, aliados a
shows e diversão para toda

as idades, boa hotelaria e
estrutura de conforto que
inclui compras e gastrono-
mia diversificada.

Além da campanha, o
cuidado dos atrativos em se
adaptar rapidamente aos
protocolos de segurança sa-
nitária estabelecidos pela
Organização Mundial da
Saúde (OMS) aumentou a
confiança dos turistas em
visitar a cidade. Em 2020,
os atrativos receberam o
Certificado de Responsabi-
lidade Sanitária e o Selo de
Ambiente Protegido.

Essas duas medidas trou-
xeram resultados. No mês
de julho, por exemplo, fo-
ram 50.253 embarques e de-
sembarques na Rodoviária
Internacional de Foz do Igua-
çu, uma alta de 20,1% em

relação ao mês anterior. Na
média, houve um aumento
de 15,6% nos últimos três
meses. A alta movimentação
na cidade também refletiu
no aumento de turistas às
Cataratas do Iguaçu. No mês
de julho foram vendidos
56.819 ingressos no Parque
Nacional do Iguaçu, um au-
mento de 104,8% no compa-
rativo a junho.

A expectativa que a visi-
tação aumente anda mais até
o final do ano, por conta dos
feriados prolongados, a re-
abertura gradual da frontei-
ra da Argentina, prevista
para começar até meados de
outubro; e a retomada dos
grandes eventos de fim de
ano, como o Natal de Água
e Luzes, voltado para turis-
tas e comunidade local.
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A tletas beneficiados
pelo Programa Muni-
cipal de Incentivo ao

Esporte da Prefeitura de Curi-
tiba conquistaram medalhas,
neste fim de semana, em com-
petições de ginástica artística,
campeonato de orientação em
floresta, ciclismo e no atletis-
mo.

Na ginástica artística, a
atleta Josiany Calixto ganhou
a medalha de ouro na trave e
foi bronze nas paralelas no
Campeonato Brasileiro Lote-
rias Caixa de Ginástica Artís-
tica, em São Bernardo do
Campo (SP). Giovana Martins
foi medalha de bronze na tra-
ve. As duas atletas treinam no
Centro de Excelência de Gi-
nástica do Paraná - Cegin, ins-
tituição beneficiária do Pro-
grama Municipal de Incenti-
vo ao Esporte de Curitiba.

Em Santa Catarina, duas
competições tiveram a parti-
cipação de atletas de Curiti-
ba. No 28º Campeonato Ca-
tarinense de Orientação, na
prova floresta, em Florianópo-
lis, foram conquistadas qua-
tro medalhas pelos curitiba-

nos. Na categoria juvenil B,
Virgílio Marsola Costa ganhou
a medalha de ouro. O primei-
ro lugar também ficou com
Renan Rodrigues Ferranti Sil-
va, na categoria júnior A. Val-
ter Costa terminou em 2º lu-
gar na categoria master B e

Maria Cristina Fernandes foi
a 1ª colocada na categoria sê-
nior A.

Todos são beneficiários do
Programa Municipal de Incen-
tivo ao Esporte da Prefeitura
de Curitiba.

CICLISMO
A outra competição em

Santa Catarina foi a 5ª etapa
do Campeonato Catarinense
de Estrada. A Seleção de De-
sempenho de Ciclismo da
Smelj participou. O atleta
Otávio Augusto Gonzelli foi
o 2º colocado na prova de
estrada e terminou em 5º lu-
gar na prova contra relógio e
montanha. Nicolle Wendy
Borges foi campeã nas provas
de estrada e contra relógio e
montanha.Vitor Muraro e Ni-
colly Vidal terminaram em 5º
na prova de estrada.

Os quatro curitibanos trei-
nam com a Seleção de De-
sempenho de Ciclismo de Cu-
ritiba. A técnica Fabiana Ri-
beiro de Assis, profissional de
educação física da Secretaria
Municipal do Esporte, Lazer
e Juventude (Smelj), acompa-
nhou os atletas na competi-
ção.

ATLETISMO
Também neste fim de se-

mana, a atleta Yasmim Cami-
lle Liz do Carmo, da Seleção
de Desempenho de Atletismo,
foi vice-campeã na prova de
lançamento de dardo no Cam-
peonato Brasileiro Loterias
Caixa Sub 18 de Atletismo. O
profissional de Educação Fí-
sica da Smelj George Cordei-
ro, técnico da Seleção de De-
sempenho de Curitiba de Atle-
tismo, acompanhou a atleta.

Curitiba

Atletas apoiados pela Prefeitura
ganham medalhas em quatro competições

Atletas conquistaram medalhas neste final de semana

Com 20 mil procedimentos mensais, Cascavel
é referência em saúde bucal no serviço municipal

São cerca de 200 profissionais atuando em 56 novos consultórios nas unidades de saúde
Os investimentos em saú-

de bucal em Cascavel têm pro-
porcionado à população aten-
dimentos em modernos con-
sultórios que constam com
equipamentos de última gera-
ção e profissionais qualifica-
dos para as demandas dos
pacientes.

São cerca de 200 profissi-
onais atuando em 56 novos
consultórios nas Unidades
Básicas de Saúde (UBS)e Uni-
dades Saúde da Família (USF)
que realizam cerca de 6,5 mil
atendimentos por mês, tota-
lizando 20 mil procedimentos
odontológicos mensalmente.
"Nós renovamos 100 por cen-
to dos equipamentos, dos
conjuntos odontológicos nas
USF e UBS e, temos planos
de expansão para novas uni-
dades, porque entendemos
que a boa saúde começa pela
saúde bucal. Nós somos refe-
rência em saúde bucal, tanto
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São cerca de 200 profissionais atuando em 56 novos consultórios
nas Unidades Básicas de Saúde (UBS) e Unidades Saúde da Família (USF)

teceu a inauguração do Cen-
tro Odontológico daquela ins-
tituição.

"O que temos de excepci-
onal em Cascavel é maturida-
de das instituições e entida-
des, o poder público não con-
segue sozinho atender a de-
manda que a nossa população
tem, e estas parcerias garan-

é que em 2018 Cascavel con-
seguiu o segundo lugar naci-
onal em decorrência dos in-
vestimentos realizados nos
serviços oferecidos à popula-
ção. Este reconhecimento
veio do Conselho Federal de
Odontologia", disse o prefei-
to Paranhos, durante soleni-
dade na Univel, quando acon-

tem atendimentos de qualida-
de desafogando o serviço pú-
blico, completou.

Para o gerente da Divisão
de Saúde Bucal da Secretaria
de Saúde, Shady Yassine, "os
investimentos na saúde bucal
a partir de 2017 avançaram e
seguirão avançando, pois na-
quele momento nós entendí-
amos que era necessário refor-
mular as clínicas odontológi-
cas na atenção primária, além
de criar o novo centro de es-
pecialidade municipal - CEO
Municipal, o qual foi inaugu-
rado no ano de 2018. Uma
mudança e investimentos que
deixaram de ser feitos por
muitos anos e nos renderam
em 2018 o reconhecimento
como a melhor saúde bucal do
Paraná, com Municípios até
300 mil habitantes e nos cre-
denciou a etapa nacional
onde ficamos em segundo lu-
gar com prêmios concedidos

pelos Conselhos Regional e
Federal de Odontologia".

O RECONHECIMENTO
Primeira colocada do Para-

ná e segunda do Brasil na ca-
tegoria até 300 mil habitan-
tes, Cascavel foi reconhecida
em 2018 no Prêmio Nacional
CFO (Conselho Federal de
Odontologia) de Saúde Bucal
dentre os municípios que va-
lorizam o atendimento de saú-
de bucal no Brasil.

Os Prêmios Regional e Na-
cional dos Conselhos Regio-
nal e Federal de Odontologia
de Saúde Bucal foram criados
para premiar os municípios
que mais investiram em Saú-
de Bucal. Ele é balizado por
critérios objetivos que permi-
tem o comparativo com mai-
or grau de precisão. A avalia-
ção desta edição foi feita com
base nos investimentos em
políticas públicas.
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Governador confirma investimento de R$ 82 milhões
para melhorar infraestrutura das escolas

Montante é dividido em três ações, todas previstas para começar já neste semestre. Alunos passarão a contar com novos
computadores em laboratórios de informática, mais velocidade de internet com fibra óptica e wi-fi nas salas de aula
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A lém do programa Ro-
bótica Paraná, que vai
habilitar o curso de

programação nas escolas da
rede pública de ensino do Es-
tado, o governador Carlos
Massa Ratinho Junior confir-
mou nesta segunda-feira (30),
durante evento no Palácio
Iguaçu, o investimento de R$
82 milhões em tecnologia
para melhorar a infraestrutu-
ra dos colégios.

"Educação é prioridade do
Estado, com esse aporte tec-
nológico, passaremos por uma
transformação no setor. Ofe-
receremos preparação e atua-
lização para um ensino mo-
derno, que realmente prepare
os jovens paranaenses para o
futuro", destacou o governa-
dor.

O montante é dividido em
três ações, todas previstas já
para esse semestre. A partir de
outubro serão instalados 7,9
mil novos computadores nos

"Educação é prioridade do Estado, com esse aporte tecnológico,
passaremos por uma transformação no setor", destacou o governador

laboratórios de informática
em cerca de 400 escolas da
rede, perfazendo um investi-
mento de R$ 30 milhões.

Haverá um upgrade de ve-
locidade da internet fibra, que
passará dos atuais 25 ou 40
megabit por segundo (mbps)

para 100 mbps em 1.628 es-
colas, todas localizadas em
áreas em que a tecnologia está
liberada. Por ano, o custo será

de R$ 20 milhões. Além dis-
so, destacou Ratinho Junior,
na segunda quinzena de ou-
tubro começam a ser entre-
gues para o Núcleos Regionais
de Educação (NREs) novos
equipamentos de wi-fi (inter-
net sem fio) para todas as sa-
las de aula da rede estadual,
em um investimento de R$
31,9 milhões.

Ao todo serão distribuídos
23,5 mil access points (dispo-
sitivos de rede que permitem
aos dispositivos sem fio se
conectarem a uma rede cabe-
ada), 2.150 switchs (disposi-
tivo que conecta todos os apa-
relhos de uma mesma rede) e
uma solução de gerenciamen-
to centralizado para a Secre-
taria de Estado da Educação.

"Estamos avançando e va-
mos avançar ainda mais. A
tecnologia será aliada dos alu-
nos, professores e pais em
uma evolução sem preceden-
tes", disse Ratinho Junior.
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REPRODUÇÃO GOOGLE

Governador sanciona lei que amplia para 21 anos
a idade para participar do Cartão Futuro

Criado em 2019, o programa incentiva a contratação de jovens aprendizes por empresas
paranaenses e, até então, atendia com o primeiro emprego a faixa etária dos 14 aos 18 anos

A expectativa do governo é incentivar a contratação de 20 mil jovens e
a manutenção de até 15 mil contratos de trabalho de aprendizes no Paraná

O

Ninguém resiste a uma boa massa
preparada com muita dedicação e
carinho. Pensando nisso, o Agora

Paraná decidiu compartilhar receitas
deliciosas de lasanhas para que você
se inspire e faça sucesso no almoço

ou jantar! Confira!

Lasanha de 4 queijos
com legumes

INGREDIENTES:
- 1 kg de lasanha cozida
- 2 e ½ xícaras (chá) de espinafre picado e

cozido
- 1 cebola grande picada
- 3 colheres (sopa) de manteiga
- ¾ xícara (chá) de farinha de trigo
- 4 e ½ xícaras (chá) de leite
- 100 gramas de queijo parmesão ralado
- Pimenta-do-reino a gosto
- Sal a gosto
- 1 xícara (chá) de queijo muçarela ralado
- 1 e ½ xícara (chá) de queijo tipo cottage
- 1 xícara (chá) de queijo gorgonzola

amassado
- 2 xícaras (chá) de couve-flor picada
- 1 e ½ xícara (chá) de cenoura cortada

em rodelas bem finas
- ½ xícara (chá) de pimentão vermelho,

sem sementes, picado
- 1 xícara (chá) de cheiro verde picadinho
- 3 dentes de alho amassados
- 2 colheres (sopa) de óleo
MODO DE PREPARO:
1. Depois do espinafre cozido, escorra bem,

coloque entre toalhas de papel e aperte
para secar. Reserve. Em uma panela, em
fogo médio, derreta a manteiga, adicione
a cebola e cozinhe mexendo de vez em
quando, até ficar macia.

2. Acrescente a farinha de trigo, misturan-
do bem, e vá despejando o leite, sem pa-
rar de mexer para não empelotar. Mexa
por 5 minutos ou até engrossar. Tire do
fogo, adicione o espinafre e ½ xícara
(chá) de queijo parmesão ralado. Tempe-
re com pimenta e sal e misture. Reserve.

3. Em uma panela grande, em fogo médio,
aqueça o óleo e o alho, adicione a ce-
noura, a couve-flor, o cheiro verde, o
pimentão e cozinhe mexendo sempre
até os legumes ficarem cozidos, mas fir-
mes.

4. Tempere com pimenta e sal e reserve.
Em uma tigela, misture bem os queijos
muçarela, cottage e gorgonzola. Reserve.
Pré-aqueça o forno em temperatura mé-
dia.

MONTAGEM DA LASANHA
1. No fundo de um refratário untado com

óleo, espalhe ½ xícara (chá) da mistura
de espinafre. Reserve 1 xícara (chá) da
mistura de espinafre. Forme outra cama-
da com tiras de lasanha.

2. Cubra com metade da mistura de quei-
jos. Por cima, faça uma camada com me-
tade da mistura de legumes. Espalhe
metade da mistura restante do espinafre
sobre os legumes. Faça outra camada de
lasanha, queijo, legumes e espinafre.

3. Cubra com o restante da lasanha. Espa-
lhe a mistura de espinafre reservada e
polvilhe com queijo parmesão restante.
Leve ao forno e asse por aproximada-
mente 35 minutos.

A
ENgovernador Carlos Massa Ra-

tinho Junior sancionou nesta
segunda-feira (30) a Lei nº

20.670/21, que amplia para 21 anos a
idade máxima dos jovens que podem
participar do programa Cartão Futu-
ro, do Governo do Estado. Criado em
2019, o programa incentiva a contra-
tação de jovens aprendizes por em-
presas paranaenses e, até então, aten-
dia com o primeiro emprego a faixa
etária dos 14 aos 18 anos.

Com a alteração da lei, a expecta-
tiva é incentivar a contratação de até
20 mil jovens e a manutenção de 15
mil contratos de trabalho de aprendi-
zes no Paraná, preferencialmente nas
microempresas e empresas de peque-
no porte, que não são obrigadas por
lei a empregar jovens aprendizes. A
prioridade na contratação são os jo-
vens em situação de desemprego in-
voluntário ou de vulnerabilidade so-
cial.

"O acesso ao mercado de trabalho,
especialmente para quem está inici-
ando a vida profissional, é o grande
programa social que um governo pode
oferecer. Por isso ampliamos o alcan-
ce do Cartão Futuro, para aqueles jo-
vens que, por causa da pandemia, es-
tejam com mais dificuldades para con-
seguir uma vaga. Para que eles tam-
bém possam também ser beneficia-
dos", afirmou o governador.

Para incentivar a contratação de
jovens e a manutenção dos contratos
de trabalho, o Governo do Estado dá
um subsídio mensal à empresa que
adere ao Cartão Futuro, que varia de
R$ 300,00 a R$ 450,00 por pessoa
durante todo o período de trabalho do
beneficiado, ou R$ 500,00 por um
período de três meses para aqueles
que mantiverem os contratos ativos.

Nesta nova etapa do programa, o
Governo do Estado vai disponibilizar
R$ 57,8 milhões em subsídios, com
recursos oriundos do Fundo Estadual
para a Infância e Adolescência do Pa-

raná (FIA) e do Fundo Estadual de
Combate à Pobreza. "Este é o maior
programa no Brasil para incentivo ao
primeiro emprego, que estimula a con-
tinuidade do trabalho e abre oportu-
nidades aos jovens paranaenses", ex-
plica o secretário estadual da Justiça,
Família e Trabalho, Ney Leprevost.

"Sabemos como é difícil para as
pessoas que estão começando con-
quistarem a primeira vaga no merca-
do de trabalho. Com o Cartão Futuro,
o Governo do Estado incentiva a con-
tratação, ao pagar uma parte do salá-
rio do jovem aprendiz", explicou.

Curitiba

Ninhos de abelhas sem ferrão
são sinalizados no Passeio Público

Quem passar pelo Passeio Público
de Curitiba para uma corrida, cami-
nhada ou para contemplar a natureza
vai encontrar uma novidade do pro-
grama Jardins de Mel. Ninhos de abe-
lhas sem ferrão que ficam nas árvores
- e até mesmo em uma fresta de con-
creto da sede do Departamento de
Pesquisa e Conservação da Fauna -
foram identificados e sinalizados.

"Colocamos pequenos troncos com
QR-Codes que levam à página do Jar-
dins de Mel no site da Prefeitura de
Curitiba", conta o diretor Edson Eva-
risto. "Trata-se de mais um reforço em
nosso trabalho de Educação Ambien-
tal", completa. Cada um dos pontos
também está marcado no mapa do
Passeio, que fica próximo ao Coreto
Digital.

O trabalho é resultado de um "re-
censeamento" dos ninhos, de acordo
com a bióloga responsável pelo Jar-
dins de Mel, Solange Malkowski. Ape-
nas nesta etapa foram identificadas
oito colmeias. "Mas esse trabalho é
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contínuo e acreditamos que após a
revitalização do Passeio e com o cli-
ma ficando mais quente, ainda vamos
ver novas por aí", comenta. E esse tipo
de sinalização, acredita Solange, aju-
da na preservação das abelhas nati-

vas, polinizadoras de 90% das plan-
tas brasileiras. "A sensibilização das
pessoas para a importância delas só
foi possível com a informação a res-
peito delas e esse é um dos grandes
resultados do projeto até agora", diz.

Jardim de Mel do Passeio Público
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ÁRIES - Ficará sem nume-
rosos dilemas hoje para
lhe escoltar durante este
momento. O astro central
do sistema solar lhe será
auspicioso no dia. Boas
notícias no campo do di-
nheiro.
TOURO - Você irá se mos-
trar uma pessoa com mui-
to mais energia do que o
habitual, podendo realizar
coisas ainda melhores.
GÊMEOS - Por mais que
venha sentir calafrios por
situações inesperadas con-
seguirá avaliar as situações
calmamente. Quando re-
quisitado aja com fé e co-
ragem para favorecer seus
objetivos.
CÂNCER - Necessitará
conservar o cansaço e ou-
tros obstáculos longe de
você nesta grande fase da
sua vida. Tudo pende a
encontrar-se um pouco
mais difícil neste dia.
LEÃO - Sentirá um pouco
o peso das responsabilida-
des que foram adiadas. Irá
demonstrar ser muito ha-
bilidoso neste dia. Marte
e Plutão podem te levar a
uma situação de descon-
forto.
VIRGEM - Contará com
um obstáculo para progre-
dir em estabelecidas ocor-
rências, parte deve ser cre-
ditado no planeta Júpiter.
Fortes tormentas poderão
lhe apresentar algumas de-
cepções. Supere-as.
LIBRA - Não pode apre-
sentar uma condição de
medo, é necessário que
você se coloque como al-
guém de grande coragem.
Procure antever o que as
pessoas mais próximas
irão fazer.
ESCORPIÃO - A fato de
você rechaçar outras opi-
niões sobre determinadas
coisas, fará com que ne-
cessite se aproximar de al-
guém do signo de Capri-
córnio.
SAGITÁRIO - As suas
impressões se mostrarão
bem mais evidentes neste
dia tão icônico e súbito. O
satélite Lua poderá lhe tra-
zer um sentimento de con-
quista muito bom.
CAPRICÓRNIO - Passará
bem a maior parte do dia
se souber se comunicar
melhor com aqueles que
estão ao seu lado. Busque
esta constante de comuni-
cação na sua vida para po-
der fazer o que deseja.
AQUÁRIO - Aquilo que
lhe prejudicava tanto já
não irá mais fazer mal para
você neste momento de
grande superação. Um for-
talecimento em sua perso-
nalidade tende a se reali-
zar.
PEIXES - Seu aspecto in-
terrogador lhe elucidará
muitos problemas. O pla-
neta Mercúrio será um
grande ativador destas
suas habilidades. Desen-
volva sua capacidade de
diálogo.

Horóscopo do Dia

GERAL

Pela primeira vez desde o início da pandemia, 20 estados
registram taxa de ocupação de leitos inferior a 50%

Número é reflexo do ritmo acelerado da vacinação contra Covid-19 no país. O dado significa
que a rede de saúde está menos sobrecarregada e registrando menos casos graves da doença

ORÇAMENTO DE ANÚNCIOS:
Súmulas-IAP, Editais e outros. Solicitar no e-mail: adm@agoraparana.com.br
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P ela primeira vez, des-
de o início da pande-
mia do Coronavírus,

20 estados brasileiros registra-
ram taxa de ocupação em lei-
tos Covid-19 (clínicos e de
UTI) inferior a 50%, índice
considerado normal.

Na prática, isso significa
que a rede hospitalar desses
estados está menos sobrecar-
regada e registrando menos
casos graves ou gravíssimos
de Covid-19, ou seja, situa-
ções que demandam interna-
ção e intervenção médico-
hospitalar.

Os estados que registraram
taxa de ocupação de leitos
abaixo de 50% são: Acre, Pará,
Amazonas, Rondônia, Mato
Grosso, Mato Grosso do Sul,
Tocantins, Maranhão, Piauí,
Ceará, Rio Grande do Norte,
Paraíba, Pernambuco, Alago-
as, Sergipe, Bahia, Minas Ge-
rais, Espírito Santo, São Pau-
lo e Santa Catarina.

Com menos internações e
menos leitos ocupados, os

O Ministério da Saúde vem incentivando e conscientizando a população
sobre a importância de concluir a imunização com a segunda dose

hospitais desses estados pas-
sam a ter mais condições e
estrutura para receber pacien-
tes com outros problemas de
saúde, além de permitir a re-
tomada segura de cirurgias e
procedimentos eletivos, por
exemplo.

Atualmente, os estados de
Goiás, Paraná e Rio Grande do
Sul estão na zona de alerta,
com 51% a 69% nas taxas de
ocupação, Rio de Janeiro na
faixa de emergência, com 70%
a 80%, e apenas Roraima na
zona grave, com ocupação
entre 80% a 94%.

Os dados são consolidados
pelo Ministério da Saúde, com
base nas informações dispo-
nibilizadas pelas Secretarias
Estaduais de Saúde, e refle-
tem os resultados do ritmo
acelerado de vacinação, prio-
ridade do presidente da Repú-
blica, Jair Bolsonaro, e do mi-
nistro da Saúde, Marcelo
Queiroga, no enfrentamento e
controle da pandemia.

Já são mais de 187 milhões
de doses aplicadas nos braços
dos brasileiros, das quais
128,4 milhões são de primei-
ra dose e 59,1 milhões de pes-

soas que completaram o es-
quema vacinal com a segun-
da dose ou dose única.

Para reduzir ainda mais a
taxa de ocupação nos leitos
Covid, o Ministério da Saúde
vem incentivando e conscien-
tizando a população sobre a
importância de concluir a imu-
nização com a segunda dose.
Isso porque, para que as va-
cinas sejam de fato eficazes,
é necessário que as pessoas
voltem aos postos de vacina-
ção para aplicar a segunda
dose.

A medida reforça o siste-
ma imunológico e reduz as
chances de infecção grave e,
principalmente, óbitos em
decorrência da doença, con-
tribuindo diretamente para a
redução da taxa de ocupação
de leitos e controle da pande-
mia no Brasil. No início de
julho, a pasta lançou uma
campanha com a família Zé
Gotinha falando sobre a im-
portância de todos completa-
rem o esquema vacinal.

Os deputados estaduais
começam a debater em plená-
rio, ontem, o projeto de lei
944/2019 que trata do forne-
cimento de absorventes higi-
ênicos nas escolas públicas e
unidades básicas de saúde.

Apresentado por diversos
deputados na Assembleia Le-
gislativa do Paraná, a propos-
ta visa o combate à pobreza
menstrual, e cria mecanismos
para fornecer absorventes hi-
giênicos às adolescentes e
mulheres em vulnerabilidade
social.

O projeto inicialmente
apresentado, determina a dis-
tribuição de absorventes higi-
ênicos em escolas e unidades
básicas de saúde. "Infeliz-
mente, muitas mulheres não
possuem condições financei-
ras de adquirir absorventes
higiênicos, fazendo com que
algumas improvisem materi-
ais diversos para estancar o
sangue decorrente da mens-

Deputados iniciam votação de projeto
que visa o combate à pobreza menstrual

Proposta foi analisada em primeiro turno na sessão plenária da Assembleia Legislativa do Paraná nesta segunda-feira (30)

truação", cita a justificativa do
texto. Além disso, "muitas jo-
vens abandonam as escolas
quando começam o período
menstrual e faltam às aulas,
numa média de cinco dias por
mês durante este período", o
que significaria uma perda de
45 dias de aula por ano.

Durante análise pela Co-
missão de Constituição e Jus-

tiça (CCJ), o projeto recebeu
um substitutivo geral, apre-
sentado pelo relator, o depu-
tado Luiz Carlos Martins (PP).
Por esse novo texto, que pas-
sa a ser analisado quando da
votação do projeto original
em segundo turno, cria-se di-
retrizes para a "promoção da
dignidade menstrual, promo-
vendo o combate à pobreza

menstrual, por meio de ações
que tenham como objetivo a
garantia da saúde básica de
pessoas com útero ativo e a
prevenção contra riscos de
doenças".

Os objetivos apontados
vão além e buscam também
"reduzir as faltas em dias leti-
vos nos casos de estudantes
em período menstrual que
não tenham acesso aos itens
básicos de higiene" evitando
prejuízos na aprendizagem
dessas jovens, e o desenvol-
vimento de campanhas sobre
a higiene menstrual e o com-
bate à pobreza menstrual.

A proposta determina
ainda que o Poder Executi-
vo poderá receber doações
de absorventes higiênicos
de órgãos públicos, socie-
dade civil, ONGs, e inicia-
tiva privada para distribui-
ção gratuita às estudantes
e população em vulnerabilida-
de social.
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O projeto determina a distribuição de absorventes
higiênicos em escolas e unidades básicas de saúde
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Projeto para facilitar acesso da classe
artística a editais na pauta de terça

Na sessão da próxima quarta-feira, os vereadores analisam a inclusão da Procuradoria da Mulher no organograma da CMC
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Vereadores mediaram apresentação da mensagem para facilitar
acesso aos editais. Na imagem, peça do Festival de Teatro de 2017

apoio à classe artística, uma
das categorias mais impacta-
das pelas restrições de ativi-

dades em função da pandemia da co-
vid-19, segue na pauta de discussões
da Câmara Municipal de Curitiba
(CMC).
O plenário vota, na sessão da próxi-
ma terça-feira (31), mensagem do Exe-
cutivo para proibir a exigência de cer-
tidões negativas, de quaisquer entes
federativos, nos editais de acesso aos
recursos da Lei Aldir Blanc ou a ou-
tros auxílios emergenciais para a classe
artística.

Protocolado na última terça-feira
(24), o projeto teve o regime de ur-
gência acatado no dia seguinte. A des-
burocratização do acesso aos editais
é um apelo da classe artística e con-
tou com a mediação dos vereadores.
A proposta deve facilitar a destinação,
até o final do ano, de saldo de R$ 2,7
milhões da Lei Aldir Blanc. A prorro-
gação do prazo, para que as "sobras"
dos recursos transferidos pela União
não fossem perdidas, foi confirmada
em plenário nesta semana.

Além de dispensar a apresentação
das certidões negativas, a matéria veda

"a retenção ou descontos sobre paga-
mentos de verbas provenientes de edi-
tais na área da cultura". Os editais de
apoio ao setor cultural, completa o tex-
to, "deverão alcançar, o mais ampla-
mente possível, trabalhadoras e tra-
balhadores da cultura, assim como ins-
tituições artístico-culturais do Muni-
cípio". Se aprovada pelos vereadores

nos dois turnos de votação e sancio-
nada pelo prefeito, a lei será válida en-
quanto vigorar a situação de emergên-
cia em função da pandemia.

"A dispensa da apresentação das
certidões não exclui possíveis débitos
que os interessados possam ter junto
às diferentes instâncias e não implica
em aumento de despesas para os co-

fres públicos municipais", aponta tre-
cho da justificativa, assinada pelo pre-
feito Rafael Greca. A proposição re-
força que a iniciativa é resultado da
"sugestão de diversos vereadores, após
a realização de debate com artistas e
operadores da cultura, em audiência
pública, nessa Câmara Municipal, so-
bre os obstáculos para a distribuição
dos recursos" via Lei Aldir Blanc.

Realizada no final de junho, por
meio da Comissão de Educação, Cul-
tura e Turismo, a audiência pública
citada na justificativa levantou as di-
ficuldades enfrentadas pelos artistas
para o acesso aos recursos emergen-
ciais, principalmente em função da
exigência das certidões negativas. A
demanda foi reforçada em plenário
durante o primeiro debate da prorro-
gação do prazo para a destinação das
"sobras" da Lei Aldir Blanc, na última
segunda (23).

O protocolo da mensagem para
desburocratizar o acesso da classe ar-
tística aos recursos da Lei Aldir Blanc
também já havia sido tema de indica-
ção ao Executivo. Assinada por diver-
sos vereadores, a proposição foi aca-
tada na sessão da última terça.
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Michele Veber de Mello, parabéns
por mais um ano de vida! Que não
te falte força nem coragem para fa-
zer com que ele não seja somente
mais um, e sim o ano da sua vida,
que seja memorável, gratificante e fe-
liz. Que por mais longa que seja a
busca pelas suas realizações, que
elas não deixem de acontecer!

FOTOS: DIVULGAÇÃO

Michele Veber de Mello

Morre Maestro
Luiz Fernando Melara

O Maestro Luiz Fernando
Melara faleceu nesta segunda-
feira (30). O velório está acon-
tecendo na capela 4 da Borba
Gato, das 6h30 às 13h e o se-
pultamento no Cemitério Mu-
nicipal de Curitiba São Francis-
co de Paula.

HISTÓRICO DO MAESTRO
LUIZ FERNANDO MELARA

Graduado em Piano pela Es-
cola de Música e Belas Artes do
Paraná, começou sua prática de

Canto Coral no Coral do Colé-
gio Estadual do Paraná, como
cantor, bem como no Coral da
UFPR, sob a orientação e regên-
cia do Maestro Mário Garau, de
quem, se tornou colaborador
como pianista e ensaiador de
naipes. Em 1976 passou a reger
o Coral da Univille, de Joinvil-
le. Parte de seu tempo é dedi-
cado à composição e aos arran-
jos, a maior parte na área do
Canto Coral. De 2006 a 2012 foi
regente do Vocal Clave de Lua.

Marina Rocha Naiara Dias Bernadete Perine Ana Valéria Caetano

Sônia Ribeiro
Nóbrega

Marina Rocha, quero parabe-
nizá-la por seu aniversário nessa
quinta-feira (02). Espero que seus
desejos se realizem, pois, pesso-
as especiais como você merecem
sempre o melhor!

Que a alegria, paz, saúde, es-
perança e felicidade sejam reno-
vadas em sua vida nessa quarta-
feira (1º) e se renovem sempre.
Feliz aniversário para a sorriden-
te Naiara Dias!

Querida, Bernadete Perine, de-
sejo para você toda a felicidade
do mundo, que Deus te ilumine
sempre, guie seus passos e dê muita
força para que você possa lutar
pelos seus objetivos hoje e sempre!

Sônia Ribeiro Nóbrega, fun-
cionária da Secretaria de Comu-
nicação da Prefeitura de Curitiba,
tenha um feliz aniversário cheio
de sorrisos e gargalhadas, reple-
to de paz, amor e muita alegria.
Parabéns por mais um ano de
vida!

Ana Valéria Caetano, gostaria
de te dar os parabéns nessa quin-
ta- feira (02). Desejo a você muita
saúde, paz, alegria, prosperidade,
amor, e uma infinidade de coisas
boas em sua vida!

Na foto, Maestro Melara ladeado dos cantores do
Vocal Clave de Lua do qual foi maestro por vários anos


